

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO 7

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 21 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1108

## CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL  
DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

## LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSÉ

LIMÓN

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, artificio local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Princl.—Teléfono N° 130. Febrero 4. 1m.

## Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica. 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

## A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FIFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906.

## Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

## ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co. de New Jersey, E. U. de A., fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ltd. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

## La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

## El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,  
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

33 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

### Oficial

Se declara procedente la extradición del reo Rafael César Gutiérrez, quien junto con el dinero encontrado en su poder, será entregado por el gobernador de Puntarenas al agente que por comisión del Gobierno solicitante debe recibirlo y conducirlo a Nicaragua, en donde, á virtud de la extradición que se otorga no podrá ser juzgado por ningún hecho diferente del que ha motivado la demanda á que esta resolución se refiere.

—Se acuerda establecer un mensajero en Suquirres.

—Se le concede permiso al presbítero don Canuto Reyes, cura de San Pedro de Poás, para celebrar tres turnos.

—Se proroga hasta por dos meses la licencia concedida al agente de policía de Palmira, cantón Cartillo, Guanacaste, y se dispone que continúe reemplazándole don Juan Rafael Jiménez.

—Se autoriza al Banco de Costa Rica para que emita mil billetes de diez colones cada uno, ó sean, diez mil colones.

### La revolución del Ecuador

Guayaquil, enero 24.—Las provincias de Loja y Azuay se pronunciaron ayer en favor del general Alfaro, jefe de la revolución.

El general Andrade, comandante de las fuerzas del gobierno, rehúsa reconocer al general Alfaro y dice que se le opondrá en el intento de asumir la presidencia.

El título de "director de Guerra" lo lleva el capitán Olmedo Alfaro, hijo del jefe revolucionario, y ha cursado la carrera militar en West Point, Estados Unidos, y luego en Saint Cyr, Francia. Actualmente se halla con las fuerzas de Terán.

El coronel Costales, conservador, ha iniciado un levantamiento en Riobamba contra el gobierno del general Alfaro.

Esperase en breve una comisión de conservadores rebeldes para entrar en negociaciones de paz con el partido alfariista en Guayaquil.

Anúnciase oficialmente que las fuerzas del coronel Andrade, compuestas de 300 hombres, rindieron las armas en Quito.

Una correspondencia fechada el 8 de enero en Guayaquil da algunos pormenores del comienzo de la revolución. Empezó de modo algo diferente de como lo contaba el consular general del Ecuador, señor Martín, hace tres semanas. Según él, un batallón había salido en francachela de año nuevo y resultó sin resistencia.

Según la correspondencia de que ahora tomamos, que es de la Prensa Asociada, se escogió el 1º de año para dar el grito alfariista en todo el país; pero se trasladó el plan y el proyecto fracasó hasta cierto extremo.

El movimiento se inició con un ataque al cuartel de Riobamba por el coronel don Emilio María Terán y varios jóvenes riobambenos. Uno de los jóvenes cayó sobre el cañón y le mató de una puñalada. Buen principio. En el cuartel se alojaba el batallón Quito, algunos de cuyos soldados simpatizaban con la revolución. Siguió una refriega entre éstos y los que permanecían leales, en la que hubo muchos muertos y heridos de ambas partes.—no se pudo saber cuántos.

Los alzados ocuparon á Riobamba hasta el 4 en que les atacaron fuerzas del gobierno procedentes de Guayaquil, mandadas por el coronel don Manuel Andrade. Tocó luego el turno de ser ocupada por los alfariistas á Guazanda, capital de la provincia de Bolívar, echando de allí á la pequeña fuerza que la guarnecía.

Al llegar á Quito las nuevas de la revolución, salió á campaña el ministro de Guerra y Marina, coronel don Tomás Larrea, con los batallones de Pichincha y Carchi, y parte de la artillería. Los batallones acabaron por pasarse á la revolución y el coronel Larrea por regresar á Quito con parte de la artillería. Las nuevas de estas deserciones fueron ocultadas al público por cuatro días. Sucedió luego que en el regreso á Quito el mismo coronel Larrea se pasó á los alzados con las fuerzas que le quedaban.

Entre tanto el batallón de artillería Sucre, al mando del coronel don Manuel Andrade, fué despatchado contra los rebeldes. Además de esta fuerza, las autoridades de Guayaquil en-

visaron una de policía y reclutas, sin dar á éstos siquiera tiempo para proveerse de ropa adaptada al frío que habían de encontrar, operando á diez mil pies sobre el nivel del mar. Así y todo estas fuerzas derrotaron á las del coronel Terán, que habían evacuado á Riobamba y ocupado á San Juan, cerca de Guazanda.

A las calamidades de la revolución añáda la correspondencia, las de la fiebre amarilla que hacía estragos en Guayaquil. El 8 de enero había 22 casos en el lazareto del gobierno.

### Colegio de San Luis Gonzaga

En años anteriores y á propósito del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago, se hizo campaña por la prensa para obtener del Gobierno una disposición, por la cual en dicho plantel de segunda enseñanza, se pudiera conceder el título de bachiller á los alumnos que en él hicieran sus estudios.

Pocas campañas han tenido eco tan simpático en el público como aquella, y si al fin y á la postre no se obtuvo de todo en todo el propósito á que estaba encaminada, no fue sino por circunstancias que hoy si tienen perfecta y lógica explicación.

Mas los progresistas vecinos de la vieja metrópoli y las personas que componen el actual Ayuntamiento no han quitado el dedo del renglón, y vaslven de nuevo á gestionar en tal sentido.

Patriótica es la labor empeñada, y patriótica ha de ser sin duda la solución favorable que el Gobierno dé al asunto propuesto con tanto empeño por la Municipalidad de Cartago, interpete en estas circunstancias del común sentir y clamor de toda aquella provincia.

Tiene el Colegio de San Luis Gonzaga creencias más que suficientes para ameritar el hecho de que en él se pueda conceder á sus alumnos el título de bachiller: el nombre del plantel es perfectamente conocido y respetado en todo el país y aun fuera de él, ya por la antigüedad de su existencia, ya por la solidez de la enseñanza que siempre se ha impartido; y el profesorado ha dado siempre garantías de su idoneidad. Con tales factores, los alumnos que han salido de las aulas de dicho colegio, han puesto palmariamente de manifiesto la seriedad de los conocimientos que en ellas han adquirido.

La anterior afirmación no la hacemos "a priori," podíamos traer en su apoyo pruebas irrefutables, pero el poco tiempo de que disponemos para consultar archivos de colegios y hacer una comparación, nos releva de este trabajo, por cierto muy grato para nosotros.

El Colegio de San Luis Gonzaga, sostenido con buen nombre y con magníficos resultados durante más de treinta años por la Municipalidad de Cartago, aun á costa de ingentes sacrificios pecuniarios y venciendo dificultades de otro género, quizá las más escabrosas, que á causa de una injustificable centralización de la segunda enseñanza se le presentaron antes en el Gobierno, tiene hoy perfecto derecho para que éste le tienda una mirada de aliento, y consida en más segura forma su estabilidad mediante la creación del V año, último de los del ciclo superior, y la facultad correspondiente para la concesión del título de bachiller.

Tales son las muy justas pretenciones que la Municipalidad ha elzado en estos días al Poder Ejecutivo en favor de su instituto, y seguros estamos de que han de ser bien acogidas en beneficio de la provincia que tan adicta ha sido al gobierno del Lic. Esquivel.

Podríamos entrar en consideraciones más extensas, pero lo premioso del tiempo y el convencimiento de que serían obvias, nos hacen dejarlas de mano, seguros de que bastará una indicación de parte de la Municipalidad solicitante y el clamor unánime de los cartagineses para que el gobierno presidido por el ilustre ciudadano que pronto va á dejar el poder, agregue una página más de gloria á su administración, y una prueba más de reconocimiento al pueblo que entusiasmado lo aclamó como su jefe en 1902, y que satisfecho lo preguntará en 1906 como su benefactor.—A. — San José, 19. II. 906

### Playa Bonita

Todos los que han visitado la región de este nombre, donde está situada la extensísima finca del licenciado don Alberto Marichal, reconocen que es uno de los lugares de Costa Rica más fértiles, de mejor clima, mejor regados y que presta á los hombres de empresa campo grandísimo para la explotación de las innumerables riquezas que encierra. Esa región del lado del Pacífico,—donde abundan las maderas de toda clase, donde hay centenares de manzanas de magníficos repastos naturales, donde el cacao, la caña de azúcar, el tabaco y el café se producen maravillosamente, donde el maíz, el arroz y el frejol rinden cosechas increíbles,—debe llamar la atención de nuestro laborioso pueblo y especialmente del gobierno. La protección del gobierno será únicamente indispensable para la apertura de un camino que, según nos informan, será fácil pondrá tal lugar á dos horas de distancia de la carretera á San Pablo y á tres horas de la estación de Hacienda Vieja, línea del ferrocarril al Pacífico. Véase pues, que con un poco de buena voluntad se habilit-

tará una extensa y rica zona que, con sus productos de algodón, flútes y dicho ferrocarril y abaratará artículos de primera necesidad de que tan escasos nos encontramos.

Mr. Charles F. Kabisch, Mr. R. G. Burbank y el licenciado don Alberto Marichal cuentan con un capital respetable para la explotación de la finca "Playa Bonita", situada en la hermosa región que hemos descrito. Mr. Kabisch partirá para Nueva York el lunes entrante, donde un acendrado americano, desea tomar también participación en el negocio.

Nuestros aplausos para los distinguidos caballeros mencionados, á quienes deseamos prosperidad en su empresa.

### Unión Republicana

Contra lo que en días pasados afirmábamos, de modo rotundo y en frases categóricas, el candidato del Partido del Pueblo, don Tobías Zúñiga Castro,—esto es, que la Unión Republicana no ha sido ni es una entidad efectiva,—hoy aparece proclamado como su candidato á la Presidencia el mismísimo don Tobías Y como no nos resolvemos á creer que tan juicioso sujeto acepte la candidatura de una entidad apenas proyectada, tenemos que deducir que la Unión Republicana ha sido constituida el día 15 de este mes, fecha memorable de su proclamación.

¿Quiénes se han reunido para fundar y organizar este nuevo partido político, en el cual han de fundirse tres de los sotes existentes? Nadie absolutamente más que los tres jefes Fernández, Zúñiga y Soto.

¿Cuál es su programa de gobierno? Cada partido de los tres que la integran tenía uno diferente. ¿Por cuál se decide la Unión?

¿Qué personas son sus directores? No se sabe de nadie que desempeñe una función en ese partido, como no sea la de candidato.

Todas estas preguntas, que son naturales habiéndose de una agrupación política, quedan sin contestación.

La verdad, la pura verdad, es que ha querido llamarse Unión Republicana á una cierta alianza de los tres partidos, que tuvo por objeto primero quitar electores al partido nacional, y ahora prepararle el triunfo definitivo.

No esta última evolución, los tres jefes de partido se han entendido entre sí, y dos de ellos han traspasado los votos de sus electores al tercero. Para llegar á este convenio con algún viso de facultad, pidieron á sus electores un compromiso de votar por su candidato ó por quien éste indicara, agregando el agente en cada caso que la solución sería seguramente favorable al partido á que perteneciera el elector visitado.

Con estos "plenos poderes," obtenidos de manera tan reticente y sospechosa, los tres candidatos negociaron, y he ahí cómo se ha llegado, por obra de magia, á obligar á fernandistas y sotistas á convertirse en zúñiguistas.

Nada de esto tiene seriedad, y lo realizado más se asemeja á una operación de endoso de acciones ó títulos ó á una compra de ganados, que á un verdadero acto político.

Comprenderíamos que la electoral de los tres partidos se hubiese reunido, en asamblea general, y que discutidas las conveniencias comunes, los electores hubiesen acordado dar sus votos á determinado candidato. Eso tendría alguna defensa y no carecería de fundamento; pero decidir de la suerte del país y comprometer sus más caros intereses, en una reunión á la sombra, en que tres personas disponen de la voluntad de centenares de electores como si fuesen humildes siervos suyos, eso realmente no tiene nombre, sobre todo cuando la decisión tomada no se sujeta á la aprobación ó improbación de los comitentes. Eso equivale á burlarse, de modo inicuo, de la soberanía popular.

El zúñiguismo se presentó á los pueblos con su programa y su candidato, y apenas obtuvo una sexta parte escasa de electores. Y el candidato que tan pequeña aceptación tuvo en el país ha de ser el llamado á regir sus destinos! Y eso se llama, hipócritamente, salvar la democracia!

Democracia no es otra cosa que el gobierno del pueblo, y el pueblo ha dicho en su mayoría: no queremos en el poder á don Tobías Zúñiga.

Querir, por medio de pactos en que ni el pueblo ni los electores toman parte, dar el Poder á quien los pueblos no quisieron, podrá llamarse tiranía y despotismo de los jefes de partido, pero nunca democracia.

### Santa Bárbara de Heredia

Febrero 17.—La junta de educación del distrito central de este cantón ha procedido con toda actividad al arreglo de la casa escolar.

—Los vecinos de esta localidad están muy satisfechos con el nuevo alcalde don Miguel Córdoba. Según parece, nuestro amigo don Francisco Calvo pronto nos dejará; si esto fuera cierto, lo sentimos, pues el amigo Calvo ha sido muy apreciado por la generalidad.

—El 15 del corriente tuvimos el gusto de ver entre nosotros á las señoritas Herminia y María Antillón, Dolores y Angellina Guzmán y otras más, quienes procedentes de la hacienda "El Pedregal", nos visitaron.

—Sabemos que nuestro amigo don Víctor Murillo está muy satisfecho en el cantón de San Mateo, con que celebramos, y esperamos que el amigo Murillo no deje harrumbrar su pluma y escriba sus crónicas relativas á este su pueblo natal.

Ya hablaremos de otros asuntos con más espacio.—Corresponsal.

### Heredia

Nada de nuevo, digno de especial mención, ocurre en esta ciudad; pero en cambio escribo bajo la más grata impresión al referirme al turno general que tuvo lugar en la simpática y culta villa de Barba, cuna del Licenciado don Cleto González Víquez y de don Nicolás Aguilar Murillo, héroe del 56, el domingo pasado.

¿Qué cuadros se contemplaban! Por todas partes animación y vida.

Qué gratos recuerdos perduran en nuestra mente. El producto ascendió á \$ 1000 y los donativos de los pueblos contribuyentes eran valiosos.

Los valientes barbeños, tan amantes del progreso, j más podrán olvidar á los barrios de San Pedro y de San Pablo, por su importante contingente y los demás distritos que forman el cantón.

Los acordes dulcísimos de la banda herediaña, dieron mayor animación al turno: se les queda agradecidos por medio de la presente.

Tanto la presencia de las señoritas y señoras heredianas, allí de temporada y las barbeñas, con su valiosa presencia, le dieron al acto más valor. Barba se honró con la visita, ese día, del señor gobernador y comandante de Plaza.

Como corona del productivo turno, se dió un animado baile en el salón de la casa municipal, el cual finalizó á la 1 a. m. del día siguiente. Reinó el mayor orden en todo. Pero se nos quedaba nuestra más sincera felicitación al querido y popular cura, don Francisco Steinhilff.

¿Cuántas e-fuerzas suyos se vieron recompenados de esta vez. Debe estar satisfecho.—Corresponsal 2º

### La Mujer Misteriosa

IV

Hemos llegado á penetrar en los secretos que rodean la vida de Manuela Elizondo. De sus propios labios hemos oído la narración de los episodios de su historia.

La existencia de esta mujer es un drama que tiene escenas que conmueven, otras que espantan, las más que horrorizan.

Pero en ella hay algo de admirable, algo de grande, bello y sublime, algo que las madres saben sentir y explicarse: el amor para con sus hijos.

Manuela amó con delirio á su hija Isabel, amor que perdura en su corazón, con tanta ternura é intensidad como el día en que la vió nacer, como aquel en que la perdió para siempre.

El sólo recuerdo de su infortunada hija, la desespera, la enloquece.

Al narrarnos la historia de su vida, cuando ha tenido que pronunciar el nombre de ISA-BEL, hemos visto surcar por sus pálidas y demacradas mejillas, lágrimas de dolor y desconsuelo que han entenebrecido nuestra alma....

Pobre Manuela! Sólo ella, nada más que ella, sabe lo que sufre!

### Sobre una tumba.—Amor de madre.—Desaparición de un cadáver

Nuestros lectores recordarán el triste fin que tuvo la desgraciada Isabel.

Murió envenenada por la criminal mano de su propio padre, sola y abandonada.

Este golpe fué oruel para Manuela, quien al ver á su hija muerta, perdió el sentido, volviéndolo á recobrar, cinco días después, es decir, cuando ésta había sido ya sepultada.

El martirio de aquella desdichada madre aumentase considerablemente.

Era inconsolable en su dolor. El único lenitivo que recibía Manuela era frecuentar la solitaria y modesta tumba en que yacían los restos de su hija y regarla con sus lágrimas.

Mañana y tarde visitaba Manuela el cementerio.

Pasaba las más de las horas del día arreglando la sepultura de Isabel: ya sembrando flores, ya removiendo por encima la tierra, y formando con ella figuras que representaban cruces, imágenes y otras cosas extrañas y desconocidas.

Aquí dió principio la locura de Manuela.

En más de una ocasión fué sorprendida en el cementerio, loca y desesperada, llamando á gritos á su recordada Isabel.

El panteonero vigilaba con minucioso cuidado todos los pasos de Manuela.

Mas, éste no estaba penetrado de los secretos de aquella mujer, por lo que la tomó por demente vulgar.

Un día la encontró escribiendo con empeño y coraje la tumba de su hija.

El guardián de los muertos no pudo tolerar semejante profanación y la arrojó con rudeza de aquella ciudad de los muertos.

Pasaron tres meses, tiempo que bastó para que el panteonero olvidara el episodio entre él y la Mujer Misteriosa.

Al amanecer de una mañana notó el panteonero con gran sorpresa que la tumba de Isabel

había sido escarbada y que habían desaparecido los restos.

Por la imaginación de aquel hombre pasó rápida, veloz, la figura pálida y estenuada de la que pertinazmente hacía guardia al lado de donde se había extraído el féretro.

—Ella es,—se dijo.

Y desapareció de aquel lugar, asombrado y confuso.

El panteonero de esta historia aun vive. En su oportunidad daremos el nombre.

### Asuntos municipales

#### El reglamento de caballerizas

El año pasado, el municipio formuló y aprobó un reglamento sobre caballerizas. Este reglamento mereció también la aprobación del Ejecutivo. En él se concedía á los dueños de caballerizas y lecherías, situadas en el centro de la ciudad, un plazo de dieciocho meses para que dichos establecimientos se sometieran á ciertas prescripciones higiénicas. 6. de lo contrario, se situaran fuera del radio de la ciudad.

Esto es que las caballerizas y lecherías, si tuvieran en puntos céntricos de la ciudad, deben estar sometidas á ciertas prescripciones, con el fin de evitar los focos de infección que de lo contrario se forman en ellas, ha sido aspiración constante de casi todos los municipios. A ello obedeció la confección del respectivo reglamento, reglamento formulado, según manifestó anteaño el jefe de higiene doctor Jiménez, por los doctores don Carl S. Durán y don José María Soto Alfaro.

En este reglamento existe una disposición que prescribe que los patios de las caballerizas deben ser adonquinados con piedras descazadas y las janturas cerradas con cemento, para que puedan ser lavados con facilidad.

Han cumplido con la prescripción municipal las siguientes caballerizas:

Lechería Central de don Alberto González Caballeriza del Sur de don Adolfo Sáenz Lechería de don Gordiano Fernández Caballeriza Pollini del señor Vanolli

El señor don Ron Roberto Castro traspasó su caballeriza debido, según se cree, á la disposición municipal.

No han cumplido con el reglamento respectivo.

La caballeriza del Gobierno, en lo cual debía dar el ejemplo, por cuanto el reglamento se halla inspirado en motivos de salubridad pública. Caballeriza de don Santiago Güell Caballeriza de don Andrés Venegas Lechería del señor Rodó

En la sesión de anteaño se leyó una petición de don Adolfo Sáenz oponiéndose á la que elayara don Andrés Venegas solicitando que fuera reformado el reglamento respecto al adonquinado de los patios. Alega el señor Sáenz que él invirtió en la obra regular suma de dinero y que la prescripción que fué obligatoria para él lo debe ser para todos.

El jefe de higiene expone en la sesión del señor Venegas que, en fastidio por las extrañas dimensiones de su caballeriza, dicho señor tendría que hacer fuerte desembolso; que un buen adonquinado en las caballerizas es muy ventajoso para la higiene, según informó el doctor Gorgas,—quien hace dos semanas estuvo de visita en esta capital—cuando introdujo tal mejora en la Habana.

Puesto en debate el asunto, comenzaron las perplejidades.

El regidor Castro Ureña se mostró partidario de que fuera derogado el artículo, pues aquí, dijo, se fiebre amarilla como en la Habana y nuestras calles se encuentran en peor condición que las caballerizas.

El regidor Fonseca Calvo se colocó en un término medio: sostuvo que los pesabres y acequias deben adonquinarse conforme al reglamento y que en los patios se puede permitir piedras redondas.

Consultando su parecer al jefe de higiene doctor Jiménez, expuso que era el peigr de la fiebre amarilla por lo que debía pavimentarse las caballerizas, pues en ella puede tener origen el tétano y otras enfermedades infecciosas; que en principio debía sostenerse el reglamento, pues el doctor Gorgas remembrado higienista, considerara como un triunfo la introducción de tal mejora en la Habana; que no había similitud en lo del desaseo en las calles, por el estercor de los animales, y lo de las casdras ó caballerizas, pues lo primero es pasajero; y aludió, por fin á las famosas quebradas del Atasco y de las Arías, cuyas revueltas y pestíferas aguas llevan gérmenes de muerte por el propio corazón de la ciudad, debiendo ser éste un asunto en que seriamente debía pensar el municipio.

Y la discusión rodó luego entre perplejidades, entre si se paraban ó no las caballerizas antibigiénicas, entre si se reformaba ó no el reglamento ó si se derogaba el artículo ya vigente y aprobado por el Poder Ejecutivo.

Al municipio actual le toca la triste tarea de deshacer lo hecho.

Ya lo veremos al tratar del agua potable, que será otro día.

Para terminar: el artículo del reglamento no está ni derogado ni reformado.

¿Qué debe hacerse?

Compeler á que sea cumplido.

### Crónica taurina

#### LA CORRIDA DEL DOMINGO

Se efectuó el domingo, como estaba anunciado, el beneficio de "Petrita", en el que colaboró "Chispa". Aunque el ganso escogido para la corrida era bueno, dos de los toros se escaparon, quedando reducido el número de bichos bravos á uno, que dos veces salió al redondel. La costumbre de ciertas gentes de entrar al circo en estado de ebriedad es por demás perjudicial, pues debido á ella, en la corrida que nos ocupa habidos golpeados.

El Chispa y Petrita pudieron lucir sus habilidades con el único toro bueno

capeando con bastante aseo y con soltura inimitables.

Don Tancredo estuvo feliz. Pasó la sangre fría de Pagán al ver acercarse la fiera, sin que el peligro altere sus facciones. [Las de Pagán, no las de la fiera].

Los palcos estuvieron casi todos ocupados y el circo completamente lleno de espectadores, lo que demuestra á las claras, el triunfo monetario del beneficiado.

El famoso Chispa que tenía anunciado su viaje para hoy, no podrá efectuarlo por impedírsele algunos asuntos que le faltan por arreglar, y según se nos informa, piensa dar una ó dos corridas más, para lo cual contratará ganado en las mejores haciendas, pues es su deseo dejar gratos recuerdos de su estada en Costa Rica, á donde volverá pronto, trayendo una buena cuadrilla de toreros. MACABEO

### Cablegramas

Copenhague, 19.—Mr. Decourcel, enviado de Francia al entierro de Cristian, fué á bordo del Prussen para saludar al emperador Guillermo. Efectuó una entrevista cordialísima que duró media hora. El Prussen salió esta noche con destino á Kiel. El Kaiser fué muy aplaudido.

Kington, 19.—Los terremotos han derrumbado muchos edificios Reina gran pánico. Todos los cables submarinos de las Antillas están interrumpidos.

Berlín, 19.—El gobierno ha enviado á Algeciras á von Glass-nopp, director del Reichsbank, como consejero técnico en el arreglo de la cuestión del banco de Estado.

Washington, 19.—Los conyunges Longivith pasarán la luna de miel en la quinta Triend-hip, situada cerca de ésta.

Nottingham, Inglaterra, 19.—El doctor Shaw ha inventado un instrumento capaz de medir un setenta milésimo de una pulgada.

Detroit, Mich, 19.—La Detroit News dice que la doctrina de Monroe sirve como hierro contra la agresión extranjera, pero no impide que los aventureros extranjeros obtengan ilegalmente concesiones. No impide que los banqueros extranjeros obsequien millones de dólares á empleados irresponsables para cobrar réditos ilegales y aceptar decenas de millones de bonos venezolanos. Mientras continúa esta costumbre, mientras los gobiernos pletes convierten en policía á sus ejércitos y armadas para la defensa de intereses particulares, obligando al cumplimiento de atolondrados contratos y colectación de usura, Venezuela permanecerá en dificultades.

Londres, 19.—León S. Montaga, hijo del banquero Sir Samuel Montaga, será candidato liberal contra Mr. A. J. Balfour en esta ciudad.

Caracas, 19.—Castro destituyó á Velosi Goticos, ministro en Washington, por haber votado á favor para elegir el Río Janeiro el congreso panamericano. Le sustituyó Guzmán Grubiraz.

Caracas, 19.—Castro ha completado sus preparativos bélicos. En la semana pasada llegaron muchísimos armamentos y municiones. Se ha prohibido absolutamente á todos los cónsules y vicecónsules extranjeros, irse á bordo de los vapores en los puertos de Venezuela sin previo permiso oficial.

Tokio, 19.—Se están haciendo grandes preparativos para recibir al príncipe Arturo de Connaught y comitiva. El Mikado y heredero al trono le recibirán en la estación del ferrocarril.

New York, 19.—Los periódicos ocupanse únicamente de las bodas de Alice Roosevelt. Publican centenares de columnas descriptivas, clichés y fotografías. El casamiento efectuóse á medio día; el rey Eduardo, el emperador Francisco José, la emperatriz de la China, el Papa y Alfonso de España, enviáronle regalos. Entre los países sudamericanos que enviaron regalos y flores están los ministros de Bolivia, Perú, Méjico, Cuba y Brasil. Hubo cerca de mil asistentes, muchísimos espléndidos toiles.

Madrid, 19.—Moret recibió un despacho del gobernador de Melilla avisándole que el comandante del Lalande llegó á bordo 5 de los 10 franceses en Marchica y manifestó á los demás que declinaba toda responsabilidad por su

protección En seguida intimó al comandante del Turki que podía hacer lo que quisiera contra la factoría. El Turki bombardeó el puerto causando varias bajas. Contestaron desde tierra, pero los proyectiles no alcanzaron al Turki.

New York 19.—Ha fallecido Mr. McCalla, presidente de la New York Life Co. de seguros de vida.

Algeciras, 19.—Dicen algunos delegados que Alemania no tiene sentimientos hostiles á Francia.

Dicen que quiere el Kaiser paz y arreglo por medio de la conferencia. Radowitz y Revoil discuten privadamente el arreglo de la cuestión de la policía y la del banco de Estado. Habrá director internacional de banco como el banco otomano de Constantinopla. Francia acepta completamente la puerta abierta. Respecto á la policía del país, dividiráse en zonas de influencia. No quiere Alemania el regreso de la política de Delcassé. Reconoce Alemania los derechos predominantes de Francia y España. El fracaso de la conferencia equivaldría á un desastre financiero para Alemania, Rusia y Francia, lo que no quiere el Kaiser.

Berlín, 19.—Despierta mucho interés en ésta la cuestión de si el gobierno francés apoya la colonia extranjera en Marochica. El doctor Mohr, principal autoridad alemana en cuestiones marroquíes, dice que Mongat, quien fundó la colonia extranjera en Marochica, llegó á Berlín con la idea de levantar fondos para dicha empresa. Varias casas que tenían gran interés en prestárselos, tenían miedo de las complicaciones políticas. Marochica es de mucha importancia, debido á su posición. Sería fácil hacerla tan fuerte como Biserta siendo todavía más valiosa como punto comercial que el puerto referido, porque abre el camino directo á Fez.

Londres, 19.—El Foreign Office no cree que Francia modificará sus primeras demandas respecto al control de la policía. Un empleado dijo que pudiera ser que Francia convenga en un control internacional del banco de estado.

Londres, 19.—La situación en Algeciras principia á rayar en lo ridículo. El allicencio que guarda Alemania causa ataque de nervios, especialmente á los círculos monetarios de Europa. A pesar de los cuentos ridículos que se han hecho circular, no hay peligro de guerra pues ni Alemania ni ninguna tratan de hallar en el asunto marroquí un caso belli; el peligro consiste en que el Kaiser llevará demasiado adelante la política de chamarra. La actitud de sus representantes es apenas menos que descorada, pidiendo más concesiones, como base de arreglo, cuando las únicas que se han hecho hasta ahora son de parte de Francia, pues constituye una gran concesión el haber convenido en la reunión de la conferencia. Alemania sigue el curso tradicional de ella, basando compensaciones. Dice otro que Alemania desea adquirir derechos especiales en Magador y en cambio daría mano completamente á Francia en el resto de Marruecos. Los delegados, que han gastado inútilmente un mes en Algeciras, empiezan á inquietarse. El fracaso de la conferencia no implicaría la guerra de ningún modo en el futuro inmediato. Entonces los asuntos de Marruecos andarían otra vez lo mismo que su tiempo, reinando la anarquía, y Alemania pescaría en las aguas revueltas de Marruecos, como hace en la actualidad con éxito en Constantinopla.

Nota política

ACTITUD DE UN JEFE

"El Grito del Pueblo" publica en su edición de esta fecha una referencia de la importante manifestación hecha por el señor Lic. don Albino Villalobos, jefe del fernandismo en Heredia. Este caballero estima que la Unión de los tres partidos es un fracaso efectivo y que está muerta y enterrada. Dice á la vez que él y algunas otras personas del ex bando Republicano se retiran de la fusión, considerándose totalmente desligados de sus viejos compromisos.

PORT TELEGRAFO

Un baleado en Liberia

EL HECHOR en la CARCEL

Liberia, 20.—(Recibido á las 12.25 p. m.)

Anoncó fué baleado Napoleón Soto,

recibiendo una herida en el nacimiento del antebrazo derecho, el que tiene fracturado

El heridor es Reyes Chaves Matarrita, quien se encuentra en la cárcel.—Corresponsal hisgón.

Un herido de gravedad en Jiménez

SE TEME POR SU MUERTE

Jiménez, 20.—(Recibido á las 9 a. m.)

Esta mañana, como á las seis y media, fué herido de una puñalada Teófilo Quesada, por Emilio Garita.

Se cree que morirá. Parece que la causa del hecho fueron antiguos resentimientos con el heridor.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

CARPINTEROS

Se necesitan carpinteros para trabajar en la mina "Tres Angelos", Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. Fbº 21. 10 v.

A MIS CLIENTES

Hoy llegaron al país los operarios de platería y relojería que hice venir del Salvador y Nicaragua. Estos artistas son de los más hábiles de esas repúblicas. Pronto estarán abiertos estos talleres, donde toda obra se despachará á la orden y satisfacción del interesado. Vte. Palavicini. San José, Fbº 20. 6 v.

OJO

Se dará una buena gratificación al que entregue al firmador de este aviso, una cartera de cuero fino de color amarillo oscuro que perdió hace como 20 ó más días en esta ciudad, que contenía un pasaporte americano, un recibo de un rifle, y cuentas canceladas de las casas Knorr, Steinwirth, Pagés, André, Basigó y Herrero, además se le regalará un lápiz tinta forrado con oro con su correspondiente pluma que estaban en la cartera. Julián Tabash. Cartago; Mercado. En San José entenderse con Pablo Sauma. Apartado número 421. Fbº 21. 4 v.

DE OPORTUNIDAD

Se vende una bicicleta marca "Vanguardia", en muy buen estado. En esta imprenta informarán. Febrero 21. 4 v.

A LOS SOCIOS DEL CLUB SPORT JOSEFINO

Habiendo señalado los días martes de cada semana, de las 7 de la noche en adelante para el juego de bolicho, en el salón situado en el Beti-Jai.

DEL 15 DE

marzo en adelante se alquilan los áticos de la casa que ocupan los señores Asaman y Ca., frente á la Gran Vía. Alejo Aguilar Bolandi. 21 de Fbº 4 v.

El Digestivo Mojarrieta

resulta tan útil para la salud de los niños, principalmente durante la lactancia, como para curar las enfermedades crónicas del estómago y del intestino de las personas mayores, porque, además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino regulariza la sed, auxilia la digestión y purifica los alimentos, incluso la leche y el agua.

Por esto, para el destete lo mejor que hay en el mundo, consiste en darle á los niños el contenido de una oblea del "Digestivo Mojarrieta", por día, repartiendo esta cantidad de polvo, de modo que el niño tome una parte de polvo, cada vez que tome leche aguada, miga, ó cualquiera de los alimentos que vienen del extranjero para niños. De este modo se eviten con seguridad, los peligros del destete ó de la dentición, que son causa de tantas muertes ó de que haya tantas personas mayores delicadas del estómago, y no es necesario darles á los niños todos los días el Digestivo, cuando no tengan desórdenes gastro-intestinales, pues basta que se les dé durante tres ó cuatro días, cuando tengan diarrea ó haya pelotas de leche en sus deposiciones. Para la salud de los niños de pecho, es igualmente admirable, que las nodrizas tomen el Digestivo Mojarrieta, durante tres ó cuatro días, cada vez que ellas ó los niños tengan una indigestión, y en estos casos las nodrizas deben tomar de dos á cuatro obleas por día según la edad del niño que críen y el grado del trastorno. Todo lo referido se comprende al examinar las cartas que han dirigido al autor del Digestivo Mojarrieta los padres de familia agradecidos y varios médicos especialistas de diversas naciones entre los cuales basta recordar los siguientes:

DE CUBA

El niño del señor Arucas. San Nicolás, octubre 8 de 1905. El niño José de la Luz Arucas y Lantigua, hacia dos años que venía padeciendo de continuas diarreas, que, según el doctor Hernández, eran crónicas. Tomó varias ocasiones bismuto, la crema y los papillitos; pasaba el día bien, y al otro estaba peor. Tomó tres estuches del "Digestivo Mojarrieta" en el mes de enero de este año, y no le han vuelto ni un día las diarreas. En vista de esto le recomendado á varios enfermos del estómago dicho "Digestivo Mojarrieta" y todos me lo agradecen y están asombrados, por lo que lo hago público. José Arucas

San Nicolás, 1º de abril de 1906. Después de diez años es más admirable la curación que el "Digestivo Mojarrieta" efectuó en mi hijo, y estoy á la disposición del señor Mojarrieta, por agradecimiento. J. Arucas.

Un hijo del señor Ignacio Jústiz, domiciliado en Virtudes, 20. Habana, abril 3 de 1901. Venía mi hijo padeciendo del estómago sin haber logrado curarse con las medicaciones á que fue sometido, y con el "Digestivo Mojarrieta" ha logrado su completo restablecimiento. Lo que me complace en hacerle presente. Ignacio Jústiz.

Habana, 16 de diciembre de 1905. Mi hijo tomó el "Digestivo Mojarrieta" hace nueve años, y hasta la fecha no ha tenido recaída. I. Jústiz.

DE LA ARGENTINA

El niño del señor Reising Inspector de impuestos internos, domiciliado en la calle 54, número 862. La Plata, abril 1º de 1902. Ocho años llenaba sufriendo de gastralgia intestinal, sometido á numerosos remedios con régimen alimenticio que me aniquilaba; y seis estuches de "Digestivo Mojarrieta" bastaron para curarme completamente. Quince meses hace que lo acabé de tomar, y también mi hijo Luis María que tiene 18 meses de edad, se ha normalizado radicalmente el estómago con cuatro obleas, por lo cual somos entusiastas de este notable remedio en bien de la humanidad. Gaspar J. Reising.

La señora Ernestina G. de Díaz y su niña; esp-

sa á hija del Contador público señor R. Díaz y domiciliada en Liniers 347. Buenos Aires, abril 17 de 1903. Me complace en declarar que con los estuches del "Digestivo Mojarrieta" he obtenido la completa curación de la enfermedad del estómago que desde hace 8 años venía padeciendo y para lo cual habían resultado ineficaces infinidad de específicos.

Además una hijita mía, de dos años de edad, ha quedado perfectamente curada, de una gastro enteritis aguda, habiendo tomado por día el contenido de una oblea en tres partes disueltas en leche. Ernestina de Díaz.

El niño del dueño de la librería y bazar de Necochea, señor Laborde Necochea, diciembre 13 de 1903. Cumulo un deber en bien de la humanidad, al comunicarle el resultado que me ha producido el Digestivo Mojarrieta, pues me ha curado radicalmente de la grave afección gastro-intestinal que me hizo sufrir desesperadamente, y digo radicalmente, porque habiendo pasado dos años desde que tomé el último estuche, hoy como de todo lo que antes me resultaba dañoso. Son incontables las medicinas que yo había tomado inútilmente, y 14 fueron los estuches que tomé del Digestivo Mojarrieta, aunque me encontraba completamente postrado cuando principié á tomarlo. Además, á una niña mía le hice tomar algunas de sus obleas y le han hecho mucho bien. Es, pues, con la inmensa satisfacción que le manifiesto mi gratitud hacia el Digestivo Mojarrieta. Hilario O. Laborde

El Director del Hospital de Niños de Córdoba y Alcalde Municipal de la misma ciudad.—Córdoba, Enero 1º de 1901. Con el Digestivo Mojarrieta me he curado por completo de una dispepsia que he padecido durante años y lo he usado con mi clientela con resultado satisfactorio. Jerónimo del Barco.

El famoso especialista argentino en enfermedades de niños y del estómago.—Buenos Aires, Noviembre 30 de 1899. He empleado con excelente resultado el Digestivo Mojarrieta, en las afecciones intoxicaciones intestinales y principalmente en las de los niños.—Doctor Juan B. Senorans.

DE LA REPUBLICA DEL URUGUAY

La niña hija del señor Bonche, Secretario de la Redacción de "El Tiempo", domiciliado—Zabala 128 Montevideo, Agosto 1º de 1901. Puede contar con mi agradecimiento el doctor Mojarrieta, por la curación que ha efectuado su específico con mi hijita mía, cuya edad es de dos años y padecía gastro enteritis. Hace un año que dejó de tomar el Digestivo Mojarrieta y todavía no ha vuelto á sufrir.—V. Bonche

DE MEXICO

El eminente especialista mexicano en niños y enfermedades de señoras, doctor Santiago Renté.—México, 15 de Julio de 1905.—Señor Profesor Javier Mojarrieta.—Paris.—Tengo el gusto de participar á Ud que he usado con excelentes resultados el Digestivo Mojarrieta en las diversas afecciones gastro-intestinales. Especialmente en las uodrizas, en las que las perturbaciones digestivas tienen marcada influencia sobre la elaboración de la leche, he notado que, con el uso de su excelente medicamento, desaparecen los cólicos en los niños y éstos crecen sanos y robustos por lo cual felicito á usted sinceramente y me ofrezco su atento y seguro servidor.—Doctor S. Renté.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL Carrera Rudwelsar.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina. Whisky, John Dewar and Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante. Vino Chateau Beumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida. Furos de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

BUENA OCASIÓN

Se vende una propiedad que tiene frente á dos calles y situada en punto céntrico de esta capital. Informar á Ricardo Rodó. Fbº 10. 10 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA Se vende una hect. de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CLUB ATLANTIDA DE LIMÓN

Se convoca á los señores socios á una reunión general extraordinaria que se verificará en el club el miércoles 28 de este mes, á las 8 p. m., para tratar de los siguientes puntos:

- 1º Concesión de tarjetas de visita, válidas por un año, á capitanes de vapores
2º Concesión de tarjetas de cortesia á socios de otros clubs sociales que correspondan esta atención.
3º Condiciones especiales para la admisión de socios fundadores retirados y que quieran volver á ingresar.
4º Modo de corresponder á un obsequio hecho al club.
5º Elección de un vocal para integrar la Directiva.—Limón, 17 de febrero de 1906.—Victor Gutiérrez, Secretario.

CRONIC

El cadáver de un desgraciado

Un individuo llegado recientemente del valle del General, que dice llamarse Agustín Vindas, nos refiere lo que sigue: "Hace unos veinte días próximamente, fué encontrado muerto en el camino que de ésta conduce á aquel pueblo, á un viejecito pordiosero, que casi no se podía valer ya para andar.

Se cree que haya muerto de frío ó de hambre.

CASA

El ingeniero municipal, á solicitud de la Jefatura de Higiene, dictaminó que la casa de don José María Zeledón Jiménez, sita en la calle 8ª de esta ciudad, amenaza ruina. En consecuencia, el señor gobernador ordenará la demolición del edificio en referencia.

POLICIA

Amigo Tayo: ¡Quiere Ud. hacer un

bien positivo al Asilo Chapuz? Muy fácilmente.

Hay una serie de personas que se dedican en horas de trabajo, á molestar á los locos, que pacientes y sanos se ocupan en sus labores agrícolas. Naturalmente esto exalta á los enfermos y ocasiona á la vez serias molestias á los encargados del establecimiento.

Ud, amigo comandante, es el llamado á evitar eso y fácilmente lo conseguirá poniendo un policial que vigile los alrededores de aquel establecimiento.

Confíe en que Ud oirá nuestra indicación.

De administración

En toda la presente semana quedará concluida la lista de suscriptoras morosas que empezaremos á publicar el 1º de marzo próximo. Desde esta fecha nuestros agentes se abstendrán de pedir suscripciones para personas que tengan recibos en descubierto y á quienes se les haya suspendido el envío del diario, mientras no cancelen sus créditos. 3 v. Comunicada

Por ser de interés general, le suplicamos publique la siguiente gaceta: "Si tuviéramos amistad con el maestro de banda de Alajuela, le diríamos que su mazurquita y su schotis son una gran cosa, son producciones magníficas de alta sublimidad, pero que por vidueta no las toque más; que ensaya otra cosa, pues aquellas las saben ya de memoria hasta los nenes".

Paso del Alumbre

Quando se construirá el puente sobre el Río Grande, en el paso del alumbre? Ya está ordenada, por el Congreso, su construcción, y sin embargo no hay siquiera señales de comienzo en los trabajos.

Tal puente es de necesidad imperiosa.

El paso del río se hace hoy, por ese lugar, que está en la carretera de Hacienda Vieja á San Pablo, en una mala piragua, debiendo ir los animales á nado con grave riesgo de ahogarse. El barquero—si así llamamos al hombre que maneja la piragua—es individuo perseguido que mira con indolencia su negocio no obstante las pingües entradas que él reporta. Los señores Burbank, Marichal y Kabisch, que venden de Playa Bonita, tuvieron que esperar más de una hora para pasar al otro lado del río, y pudieron apreciar los grandes inconvenientes que existen para el tráfico en lugar de tanta importancia. Ojalá vemos pronto construido un puente tal necesario para el desarrollo de las férricas regiones de Playa Bonita y Liberia hermosa.

Personal

Ha llegado á esta capital el escudado caballero Mr. William Wallace, procedente de la mina Corinto, de la que es principal accionista y presidente.

EL NOTICIERO se complace en saludarlo y desearle grata permanencia en esta capital.

Viaje

El señor ministro de Fomento, don José Astúa Aguilar, saldrá hoy para Santo Domingo de San Mateo, con el objeto de inspeccionar los trabajos de construcción de la vía férrea entre dicho lugar y Esparta.

Tenga feliz viaje el señor Astúa.

Personales

Regresaron de Puntarenas, después de quince días de amena temporada en aquel puerto, las distinguidas señoritas Iglesias, hermanas de nuestro amigo don Pedro Iglesias.

—También regresó del mismo lugar la respetable familia Sandoval.

—Don Manuel Antonio Poveda, empleado de este diario ha partido para Puntarenas en compañía de su señora esposa.

—Se encuentran en Zarcero, veraneando, las señoritas puntarenenses Anita Orozco, María Amador, Rita y Lola Revelo, Angélica Amador y Mercedes García. Les deseamos muy grata permanencia.

Rápidas

En el Rincón de Cubillos se ha presentado un nuevo caso de difteria.

—El pueblo de Las Pavas se queja de la mala calidad del agua que consume.

COMUNICADOS

No sólo por el éxito muy feliz de la operación que me hizo el doctor don Juan Arrea C. en la vista sino también por las consideraciones que ha tenido para conmigo durante la enfermedad, doy en mi nombre y en el de mi familia, las más expresivas gracias al referido doctor Arrea.—San José, 20 de febrero de 1906.—MANUEL FERNÁNDEZ R.

# MIGUEL MACAYA & Cía.

## -FERRETERIA-

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

### Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Enero 51 7m. all.

## Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

## CERVECERIA TRAUBE

### Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

1 m. REST STOUT POTERR — 1º de Enero

## Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

## AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En? 12. 1m

## ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 10 3 m.

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSE" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans ..... \$ 50 oro americano de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA "UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA" Enero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Tipografía de EL NOTICIERO

## Avisos económicos

Vendo un juego de muebles de sala 8 piezas Bueno, bonito y barato. Pasen á verlo los señores. H. Carrasquilla, tapicero. Calle del Tranvía.—Febrero 18 10 v.

### CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C\$ 5 000 á C\$ 6,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Elías Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen" San José Fb? 14 10 v.

Tiempo es oro. Inglés! Inglés!! Inglés!!! Lecciones á domicilio hasta cuatro alumnos por 20 colones al mes, tres lecciones á la semana. Todos los días por 35 colones. Profesor H. J. Edwards. La Academia de inglés Frente á la casa de don Rafael Meza N., 75 varas al Oeste de la Artillería. Febrero 16. 10v.

Placa perdida. En la esquina del Hotel Imperial, la noche del último miércoles, se perdió la placa del conductor número 15 del tranvía. Se ruega á quien la haya encontrado, entregarla al Inspector del tranvía en su oficina, ó al suscriptor quien dará una gratificación, Emilio Rivas. Febrero 10 v.

Pingüe negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hns. Febrero 10. 1m

Buena oportunidad. El que quiere tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, diríjase á ELÍAS ARTAVIA San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10 15 v

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual — GUIDO VON SCHRETER — Enero 24 1m

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Diríjirse á Juan José Montenegro. Febrero 4 1m

Alquilo una magnífica casa, construida con todas las reglas higiénicas y de confort, situada á 150 varas del Parque Central. Entenderse con Robert Hermanos. Febrero 20. 10v.

Al público le hago saber que del 1º de marzo en adelante me hago cargo de comensales á precios sin competencia. Mariana F. v. de Gutiérrez, por el Parque de Morazán. Febrero 21. 10 v.

### LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY. Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José 7 de febrero de 1906. 1 m.

Sal de las Salinas del Colorado. Vendo en mi establecimiento "La Tempestad", con 25 céntimos macos en cada saco del precio á quien cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDAN. Febrero 1 mes.

Se vende un buen potrero situado en el Monte de San Isidro de la Areúla, regado por el río Macho. Para pormenores entenderse con Rosenda González en San Vicente. Febrero 14 10 v.

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se vende en cuenta cajuelas; cosechado en San Mateo. — Atejo Aguilar, Turrialba. E. Febrero 11 10 v.

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. — Informará el Dr. M. Fischel — Febrero 7.—1 m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos inmejorables, to'o para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr. 2. 1 m

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7-10 v.

¡Postales! Recomendamos á los vendedores de tarjetas postales, libros, impresos, quincallerías, paqueterías, tiendas mixtas, bazares, tabaquerías, kioscos, estaciones de ferrocarril, peluquerías, bañerías, etc., que pidan la tarifa reservada de precios al por mayor de la Gran Fábrica y Almacenes Hispano-Americanos de Tarjetas Postales de Santiago S. Soler, Castellón de la Plana (España). Esta nueva fábrica es la que más novedades lanza al mercado; su surtido es el más extenso del mundo, y sus precios son los más baratos de toda Europa. Pídanse el Catálogo Ilustrado para 1906 que se envía gratis solamente á comerciantes serios, ó consúltese el último Boletín Mensual de Novedades que tenemos en nuestra redacción á la disposición de todos nuestros lectores. Febrero 18. 3v

Aviso. Del 1º de marzo en adelante alquilo una casa que está á 25 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Félix Zumbado, Alajuela. Febrero 21. 10v.

## "LA COMERCIAL"

### Gran Fábrica de Fideos

— Uso Génova —

### DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

— La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos cumplen con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRÁN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

### ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.